

Fecha: 12-02-2026
Medio: El Mercurio de Valparaíso
Supl.: El Mercurio de Valparaíso
Tipo: Noticia general
Título: **FALP entra en etapa clave para concretar su instituto en Viña**

Pág.: 6
Cm2: 225,1
VPE: \$ 541.262

Tiraje: 11.000
Lectoría: 33.000
Favorabilidad: No Definida

FALP entra en etapa clave para concretar su instituto en Viña

SALUD. *El cáncer es la segunda causa de muerte regional, con 3 mil casos en 2025.*



LAS OBRAS PREVIAS ESTÁN PREVISTAS PARA ABRIL 2026.

En el contexto del Día Internacional del Cáncer, la Fundación Arturo López Pérez (FALP) entregó nuevos antecedentes sobre su proceso de instalación en la Región de Valparaíso y el avance del proyecto que dará vida al futuro Instituto Oncológico FALP en Viña del Mar, en un escenario donde el cáncer se mantiene como la segunda causa de muerte regional.

Sobre el sentido del proyecto, Ludovina Correa Aravena, gerente del Instituto Oncológico FALP en la Región de Valparaíso, explicó que “dentro de nuestro mandato fundacional, una de las primeras cosas o dictámenes es regionalizar esta institución y los tratamientos de cáncer, acercarlos cada vez más a la población”.

La ejecutiva detalló que actualmente el proyecto se encuentra en etapa de coordinación con distintas autoridades. “Estamos en colaboración con la Seremi de Salud y además con la Municipalidad de Viña y la Dirección de Obras, tramitando los permisos previos para que podamos iniciar la construcción de la obra gruesa durante el segundo semestre de 2026”, indicó.

En cuanto al cronograma de trabajo, una vez obtenidos los permisos, en abril de 2026 se espera dar inicio a las obras previas, las que consideran la preparación del terreno, su cierre perimetral y la instalación de faenas.

PANORAMA REGIONAL

La iniciativa adquiere especial relevancia considerando el im-

“En el año 2025, de todas las personas tratadas, el 9% de ellas eran de la Quinta Región”.

Ludovina Correa Aravena
Gerente del Instituto Oncológico
FALP en la Región de Valparaíso

pacto del cáncer en la región. Según cifras preliminares del Departamento de Estadística e Información de Salud, del Ministerio de Salud, durante 2025 se registraron 3.632 decesos por cáncer en la Región de Valparaíso, consolidándose como la segunda causa de muerte a nivel regional y reforzando la necesidad de ampliar la red de atención especializada fuera de la capital.

Respecto de la proyección de funcionamiento del futuro centro, Correa señaló que el inicio de las atenciones dependerá del avance de las obras y de los permisos. “Pensamos que cuando empiecen a funcionar, puede ser en el horizonte de tres años, todo depende de los permisos y de las condiciones de la construcción. Podemos partir el primer año –y estamos siendo un poco conservadores– a lo mejor con 2.000 pacientes tratados”, sostuvo.

En esa misma línea, Correa destacó que “en el año 2025, de todas las personas tratadas, el 9% de ellas eran de la Quinta Región, lo que equivale más o menos a 981 personas”, agregando que “basado en eso mismo, nosotros nos proyectamos a que tenemos que aumentar esa cifra para tener una participación que impacte”. **C3**